

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, marzo 6 de 1906



NUM. 15

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad ● La Habanera

● La Estrella ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado

San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas— Comidas succulentas y abundantes— Hielo a discreción— Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de seso de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados a precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIENSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías, artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

Empresa de Funeraria

DE CARLOS ARIAS G.

(CARTAGO)

Calle Real, frente a la Escuela Mixta Elemental

A mi numerosa clientela tengo el gusto de ofrecer nuevamente mis conocidos trabajos en los ramos de FUNERARIA, CARPINTERIA y EBANISTERIA.

Cajas mortuorias en variados estilos, Catafalcos y Carros fúnebres. Muebles de todas clases, desde los más sencillos hasta los más lujosos. Especialidad en marcos. Funerales completos a cualquier hora del día ó de la noche.

Todo a precios reducidísimos



Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquitica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, a no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente a la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar a tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios.

El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe a suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida a la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao a cuestas." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz V.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

LO QUE ES EL PANTERISMO

Con motivo de lo amenazados que estamos de que el Panterismo se nos venga encima, si por desgracia llegara á subir al poder don Tobías Zúñiga Castro, vamos á recordar á los lectores lo que es el Panterismo.

Don Justo Rufino Barrios vino al poder en Guatemala sediento de venganza y de sangre. Todo cuanto había respetable, honrado y bueno en aquel país, era víctima de la furia de Barrios. Se encarnizó especialmente contra el clero, y unos sacerdotes fueron asesinados, otros murieron de miseria en inmundos calabozos, y algunos que pudieron escapar fueron á morir en el destierro. La religión fué perseguida á sangre y fuego, y se vieron profanados los altares.

Los hombres honrados, ya fueran labradores, comerciantes ó artesanos que miraban con disgusto y con horror esos crímenes, eran agarrados por los sayones de Barrios, apaleados en los caminos y en las calles, encerrados en asquerosas mazmorras y fusilados á una señal del dictador.

No escapaban de la persecución de aquel hombre-fiera ni los ancianos, ni las mujeres, ni los niños, siempre que se resistieran á secundarlo en su sangrienta tiranía.

Madres de familia, mujeres virtuosas eran atropeladas por los agentes del dictador.

A los que protestaban contra sus maldades se les arruinaba haciéndoles perder sus bienes, si acaso no les podía prender para que pagaran con su sangre la resistencia al tirano.

Guatemala parecía en aquel tiempo un cementerio en donde estaban enterradas la religión, la honradez y la justicia. Sólo parecía que estuvieran vivos allí Barrios y su cuadrilá de perseguidores.

Barrios nació en San Marcos, importante ciudad del occidente de Guatemala, y en vista de sus nefandos hechos, lo bautizó la historia con el sobrenombre de "La Pantera de San Marcos". De allí viene el nombre de panterismo puesto á su partido, y panteristas á los que sueñan con restablecer el gobierno hereje y sangriento de Barrios en cualquier país de Centro América.

Pero no contento éste con tener á Guatemala bajo el tacón de su bota, quiso extender su sangriento dominio en todo Centroamérica. Era el plan completo de las lecciones que había recibido de su maestro.

El maestro de Barrios en política fué el doctor Lorenzo Montúfar, padre político de don Tobías Zúñiga Castro.

Del doctor Montúfar, á quien Barrios tuvo en aquella época de Ministro general, aprendió éste todo lo que puso en práctica: el odio á la Iglesia y á los sacerdotes, la crueldad con los que no lo apoyaban en sus temerarios intentos, y la ambición de dominar en todo el territorio centroamericano.

Allí están las obras impías del doctor Montúfar, documentos vivos que nadie puede desmentir.

Para llevar adelante sus planes de dominación y de sangre, Barrios había puesto gobiernos de su gusto en El Salvador y en Honduras. No pudo ponerlo en Nicaragua en esa época porque los gobernantes de aquel tiempo le sacaron en cuerpo; ni en Costa Rica donde también lo intentó, porque este pueblo digno y honrado no se presta á las combinaciones tenebrosas de los tiranos.

De ahí vino la guerra del 85 que costó á nuestro país fuertes sumas de dinero. Por fortuna el valeroso pueblo salvadoreño, desconociendo el *compromiso de honor que en secreto había contraído su Presidente para fusionarse con Barrios* (fusión parecida á la que se ha hecho aquí) ese valiente pueblo salvadoreño se unió á nosotros, y dió muerte al tirano en Chalchuapa el 2 de abril del 85.

Muerto Barrios quedaron los panteristas regados en Centro América, teniendo por único evangelio los escritos del doctor Montúfar padre político de don Tobías, que se proponen seguir al pie de la letra.

Hace tiempo se adueñaron otra vez de Guatemala, donde gimen en las prisiones miles de desgraciados. También se adueñaron de Nicaragua, y todos saben lo que allí pasa. Los tenemos á la puerta, y esa puerta está comprometida á abrírsela don Tobías Zúñiga, que es el representante del panterismo entre nosotros.

Don Tobías no puede dejar de ser panterista por más que trate de ocultarlo, porque el panterismo en él es como una herencia de familia. Sucede con eso como las enfermedades hereditarias, que algunas veces no se manifiestan en el tiempo normal; pero en cuanto hay un cambio violento de temperatura, la enfermedad se presenta porque está en la sangre. En la familia de que hoy es jefe don Tobías, el panterismo está en la sangre y está en las ideas.

Según noticias traídas por el último vapor, los panteristas de Nicaragua estaban viviendo en las calles de Managua y León á don Tobías Zúñiga Castro, pues ya creen tenerlo de Presidente aquí para que derribe las iglesias, flagele á los sacerdotes y establezca el imperio del terror, como lo hizo el General Barrios, jefe de don Tobías y de Estrada Cabrera.

Abran los ojos, señores electores, y vean lo que nos está preparando el panterismo por medio de don Tobías Zúñiga Castro.

Un peligro más

Ya varias veces hemos denunciado el peligro que amenaza á Costa Rica, si don Tobías Zúñiga llegara al Poder, por los compromisos que este señor tiene contraídos con el panterismo, horrible forma de gobierno, cuya implantación primero en Guatemala y después en Nicaragua, fué debida en gran parte á miembros de la familia del señor Zúñiga. La historia está fresca, y el pueblo de Costa Rica la recuerda bien, sin que nosotros tengamos necesidad de estarle contando lo que él ha visto con sus ojos. Las obras escritas por el renombrado jefe de la familia de don Tobías prepararon la venida del panterismo, como las obras del impío Voltaire prepararon la revolución francesa. El que se atreva á negarlo, negará la verdad.

Hemos indicado también el peligro de que se repita la funesta intentona de 1885, queriendo imponernos á deshora la Unión Centroamericana, como lo pretendió Barrios, ídolo y maestro del señor Zúñiga, pues aparte de que ese pensamiento es como una herencia de la raza Montúfar-Zúñiga (que en este caso corresponde invertir los apellidos) el mismo don Tobías tiene compromisos con las logias centroamericanas para usar en ese sentido de todos los medios y recursos que puedan llegar á sus manos. Así nos lo han asegurado personas que están en el secreto de la tenebrosa política que están preparando para el futuro.

Pero hay otro peligro más. Los hombres que conocen á don Tobías y saben sus naturales tendencias, comprenden que la venida de él al poder será el establecimiento perpetuo del militarismo como forma de gobierno; pero sostenido por militares nuevos que hará él, para lo cual tiene instructor competente en su propia casa, echando á un lado esos antiguos militares que según opinión de la nueva escuela no saben ni ponerse la camisa. Según opinión del señor Zúñiga los jefes y oficiales que ha tenido hasta ahora Costa Rica no sirven para nada, porque en su concepto son hombres ignorantes que no merecen que se haga de ellos aprecio. El señor Zúñiga hará una oficialidad nueva que use guantes y cordones dorados, que baile con garbo, que sepa arrastrar la espada con gracia en los salones, y ante la cual los tristes soldados tiemblen como la hoja en el árbol.

El militarismo de don Tobías será, pues, un cuerpo de oficiales formado de sus paniaguados, mientras el pueblo todo irá á formar en tropa, y marchas van y contramarchas vienen, con muy gruesas voces de mando, y mucho arresto, mucho calabozo y mucho palo. Sobre todo esto último: palo al soldado, pues según don Tobías los soldados y las mulas sólo á palos entienden.

El trabajo en los campos queda para las mujeres y los viejos, y ¡ay! del que se queje porque la disciplina militar es inflexible.

Ya van á ver los padres de familia, los sencillos labriegos donde escogen sus hijos mayorcitos, porque don Tobías para hacerlos soldados los sacará hasta de debajo del altar, aunque los masones tampoco van á dejar altares donde poder esconderse.

Cuidado, pues, señores electores, que ya quiere sonar la corneta de don Tobías.

La Unión Zuñiguista

Concienzudamente viene demostrando el diario zuñiguista que tienen armas buenas, con las que sin duda alguna, se proponen engañar de nuevo; los artículos que dedicamos al sotismo y á don Bernardo Soto, no le han cuadrado mucho y se desmandan en un sin número de consideraciones mañosas, tendentes á preparar la puerta de la trampa, por lo que pudiera suceder.

Ah, picarones, los conocemos! Sois más listos que Belcebú!

Naturalmente, se dirán, así llamamos al partido; así envolvemos una amenaza bien dirigida y no habrá quien se atreva á chistar.

¡Espada de dos filos,—siempre lo mismo!!

¿Pero no habrá quien calle á esos políticos sin conciencia?

¿Tendremos que aguantarnos todas sus vivezas, y que se rían ignominiosamente con tanta desfachatez?

Esa es la desvergüenza mayor.

Ahora se atreven amenazar y mañana se atreverán sabe Dios á qué; es una amenaza manifiesta, que nos ha llenado de desprecio, por la mala intención con que comprendemos la habrán escrito.

Elogiar así al Jefe del Partido Independiente es ya demostrar á lo que son capaz y le rogamos al señor Soto, que fije su atención en lo malvado de la idea, que la habrá hecho firmar "un elector sotista" porque no les ha llegado el cinismo á más.

No decimos que no hay un elector capaz de pensar así, pues cosas mayores por obtener una diputación se ha visto; lo que decimos es que los argumentos son burdos, faltos de sentido, innobles y en fin, que probada la deslealtad con que se ha tratado al sotismo no deben los zuñiguistas despepitarse de esa manera.

En lo que toca á que nosotros manchemos el nombre del jefe que servimos en la lucha, están muy equivocados y ya en mil oportunidades hemos probado que obramos por cuenta y riesgo propio; lo que se nos había olvidado decirle á los

zuñiguistas es, que media hora después de sonar el nombre de Tobías Zuñiga y vista la indignación de varios amigos, fuimos en persona á decirle al querido jefe adiós y aunque él, con un valor á toda prueba, nos ordenó que nos detuviéramos, tuvimos el criterio suficiente de discutirle que nuestra convicción era completa y que revelándonos de la obediencia que le debíamos, íbamos á combatir á los culpables de aquella trama impía, que jamás aceptaríamos.

No somos máquinas inconscientes; eso está bueno para algunos bichos que después de habernos dicho una cosa van, por miras de un puesto, á hacer otra; ya llegará el día de poner á esos señoritos en raya, para que tengan más delicadeza, pero por nosotros ya lo saben: hemos sido hijos de nuestro criterio y no buscadores de diputaciónes!

En cuanto al parrafito aquel "si no fué él electo, él y sólo él sabe por qué", es bien manifiesto que los zuñiguistas están descarando y no lo analizaremos, porque esperamos que el señor don Bernardo Soto lo haga ó nos autorice á hacerlo.

Esa parrafito es una amenaza que no pasará!

Queremos á don Bernardo Soto y eso nadie nos lo podrá recusar. Vemos las cosas á nuestro modo y eso tampoco lo podrán evitar.

No hemos vuelto á ver al jefe desde el día que le dijimos adiós, pero la "Unión Zuñiguista", en sus elogios, hace amenazas manifiestas, hoy estamos en nuestro puesto y esperamos que el jefe, en caso dado, no nos olvidará.

¿Cómo espachurraríamos á esos políticos farsantes, si el jefe hablara!

Con los zuñiguistas ni á la gloria; son y serán siempre los mismos, enemigos disfrazados que no nos explicaremos nunca cómo se les tolera todavía.

¿Y firman sus argumentos amenazadores por "un elector sotista" para poderse escurrir si algo pasara!

El Guanacaste se va

Ayer por la hora en que recibimos la noticia, no pudimos extendernos sobre el grave asunto del Guanacaste. En esta delicada cuestión, ni quitamos ni ponemos; hacemos un llamamiento de alarma y sin otra responsabilidad que la que nos permite la voz que acusa esa trama antipatriótica, que es la del decir de la gente y una carta, de carácter enteramente privado, que bajo ningún concepto traicionaremos al amigo, pues él mismo no tiene otros datos que los de un murmullo que por Managua corre y el cual no puede asegurar en manera alguna.

Esas aclaraciones las antepone-mos, porque naturalmente á quienes va dirigido ese cargo saltarán contra nosotros, asegurando que son armas nacionalistas y el sin fin de cargos de nuestro modo de ser y de la inocencia de ellos, pero deben desde ahora comprender, que es nuestro deber, como de todo hombre que persigue una causa, llevar á publicidad lo que en la calle se

ha oído, y demasiado leales somos al no darle por nuestra parte carácter alguno.

Lo que sí es que se nos ha dicho: el partido zuñiguista pide protección extranjera á cambio de concesiones ó del Guanacaste!

¿Qué hay de cierto? Esa es nuestra pregunta.

Porque de ser verídico eso, será una tremenda que no tendrá paralelo en la historia!

Vender la patria en girones, por conseguir el triunfo, no es inmoral sino criminal!

¿El Guanacaste se reintegrará á Nicaragua?

¿Costa Rica hecha pedazos?

Y el pueblo callado, pasando de voz en voz la noticia, sin hacer otro comentario. No, no puede ni debe ser; nosotros nos llamamos y si pudiéramos afirmar lo cierto de ese rumor, tendríamos infinito placer en sacrificarnos solos por la patria amenazada.

El Guanacaste ofrecido como botín de guerra. Qué horror!

¿Y el Gobierno que hace?

Se debe preparar á todo evento, pues como pudiera ser incierto, bien pudiera ser cierto y la cordura manda estar advertido antes que por confianzas, también infundadas, dejarse sorprender.

Es tan trascendental este asunto que ni comentarios nos atrevemos hacer.

Fríos, horrorizados, casi sin aliento, nos preguntamos ¿dónde iremos á parar? y el pueblo no habla, ¿qué pensará?

Está cumplida nuestra misión de periodista; que hable el pueblo y cumpliremos nuestra misión de patriotas!

El Guanacaste se nos quita; el Guanacaste se vende; esa es la noticia del día y la transmitimos al público para que se prepare.

Nos dejaremos vender?

—Qué hablen los patriotas!

Teatro Variedades

MARIA DEL ROSARIO

El sábado en la noche vimos por primera vez este magnífico drama del bardo nacional don Daniel Ureña y en el que fué desempeñado por su autor el papel de protagonista de la obra.

El drama es una bella obra de moral, en la que se toma por loco á un joven que no transige con las maldades de la moderna sociedad y que enemigo de las violencias procura llevarlo todo por el recto camino del raciocinio; encierra la obra, como antes dijimos, mucha moral y en su desarrollo se nos ha presentado su autor como un mortalista; el personaje de Andrés, el loco, es verdaderamente un bello ideal, pero muy pocos se encuentran hoy en día.

Muy acertados anduvieron en su desempeño los señores Ureña y Barrot, los demás se ajustaron á su papel; el señor González sería un actor muy aceptable si no fuese tan exagerado. La señorita Carvajal hizo su papel de María del Rosario, tal como se propuso el autor al crear al personaje; la señorita Carvajal es hoy ya una artista nacional.

Honda pena nos causó ver que el público josefino, tan amante de los costarricenses, no acudiese al teatro como otras veces; es preciso alentar á los noveles artistas; si ven indiferencia, cunde pronto el desaliento y algunos que pronto serían notabilidades y honra de la nación al ver la indiferencia de sus paisanos, pierden el valor necesario en el artista para llegar á conquistar un puesto elevado entre tanto actor adocenado como hay.

Muy bien señor Ureña, Ud. se ha propuesto que en su patria se eduquen algunos actores con brillantez, y no desmaye en su tarea que pronto verá premiados sus afanes; lo felicitamos sinceramente tanto como es autor de la obra como es principal intérprete.

T. G.

CABLEGRAMAS

Petersburgo, 3.—Anna Izmailovitch é Irau Kulikoff, principales miembros de la conferencia que tuvo por objeto el asesinato del Gobernador, Prefecto y otros altos oficiales de Minks durante una ceremonia fúnebre en la Catedral, fueron sentenciados á muerte por el Tribunal militar, no obstante que el complot fracasó. Ismailovitch es hijo de prominente General. Los revolucionarios de Ellaterinoslaov tiraron una bomba al establecimiento de un comerciante, quien rehusó contribuir ayer al fondo revolucionario. El establecimiento quedó deshecho, y un dependiente fué herido.

Pekín, 3.—La tropa alemana será retirada el lunes de Chingwantao, Peittho, y los cuarteles serán subastados. Estas guarniciones eran los puestos avanzados del territorio arrendado por los alemanes en Kia Chau, establecido en la época de los desórdenes en la provincia de Shangtung hace un año.

Willimstad, 3.—Notician de Venezuela que Castro ha jurado humillar á Francia, romper la doctrina de Monroe y sacar á los franceses de Venezuela. Concluida esta obra, empezará con los ingleses, americanos y alemanes, quienes dice son peores que los chinos. Se dice, además, que no se contentará hasta que haya librado el país de los extranjeros. Exprésase amargamente contra los americanos, quienes dice desean ocupar el país.

Washington, 3.—La Orden General al ejército contiene una carta del Presidente al Secretario de la Guerra en la cual trasmite una parte del mensaje que Togo envió á las escuadras unidas del Japón cuando estaban á punto de desbandarse el 31 de diciembre. Dice el Presidente que el mensaje de Togo es tan notable que considera necesario insertarlo en la Orden General.

Madrid, 3.—Ha fallecido Romero Robledo. Dícese que el Rey saldrá el domingo para San Sebastián de donde marchará á Biarritz para visitar al Rey Eduardo.

Algeciras, 3.—Empieza á reinar sentimiento de más esperanza. El proyecto del Banco de Estado preparado por el comité que se nombró al efecto contiene 25 artículos de los cuales 20 han sido aceptados y 5 reservados para futura discusión. Los delegados alemanes dicen esperan instrucciones de Berlín para continuar la discusión.

San Petersburgo, 3.—Como resultado de una serie de reuniones del Consejo especial en Tzarkoelo, com puesto de 48 notables bajo la presidencia del Emperador, se ha concedido las principales garantías de la libertad y se ha dado orden de codificar el manifiesto é incorporarle en las leyes fundamentales del imperio. Los puntos principales son los siguientes: ninguna ley será efectiva de aquí en adelante sin la aprobación de la Duna, este

cuerpo se compondrá de número igual de miembros nombrados y electos es. cogidos del Clero, nobleza de Zemstvos, Academia de Ciencias Universales, Comercio é Industrias.

INFORMACIÓN GENERAL

Turno

Muy concurrido estuvo el turno de la Merced y de resultados beneficiosos, pues ni un solo prójimo entró que no saliera limpio.

Y no era para menos; había unas ellas!

Felicitamos al señor Cura de la Parroquia.

Toros

Como muy pocas corridas se han visto en San José fué la del último domingo; el ganado bueno, algunos toros fueron bravos de veras, todos cumplieron bien.

En cuanto al personal, *Chispa* estuvo superior, trabajando más que todos; al tercer toro le prendió un par de banderillas con verdadera maestría y señaló muy bien la muerte del bicho; *Bombita* muy acertado y ayudando siempre al maestro; banderillas bien; *Petría* y *Cuberito*, cumplieron; sobre todo el primero que es un chico que promete.

La suerte de don Tancredo se efectuó con fortuna; el toro se acercó al pedestal dos veces, sin atreverse á atacar; don Tancredo demostró mucho valor.

En resumen: la corrida fué muy buena.

Retreta

Ayer no hubo recreo por estar la banda en el turno de la Merced; por la noche la retreta fué en el Morazán, donde concurrió mucha gente, viéndose más señoritas que en domingos pasados; el maestro Chávez acertó á escoger cuatro lindas piezas.

Teatro

Ayer domingo fué preciso suspender la función anunciada en el Variedades, por falta de público.

La culta sociedad josefina da con eso una mala nata, digna por todos conceptos de reproche. Lo natural es que se ayude al que empieza y más si son aficionados criollos, pues así se alientan para que sigan en el camino del Arte, que tarde ó temprano llegará á ser orgullo nacional.

Se hace mal, muy mal: en todas partes del mundo recibirían decidida protección. El mismo Gobierno debería patrocinar la escuela del Arte Nacional.

Herido

El sábado, cerca del Parque Morazán riñeron dos individuos saliendo de la reyerta herido uno de ellos, con arma blanca, siendo trasladado á su domicilio donde se procedió á curarlo inmediatamente.

Ferrocarriles

Como ocurre todos los sábados y domingos, iban los trenes completamente llenos, de manera que los pasajeros, por falta de asiento tenían que permanecer de pie en la plataforma é interior de los vagones. La Compañía del Atlántico no hace nada por mejorar el servicio; al contrario hace pocos meses era mucho mejor que el actual.

Conste

Madrigal está en San José y al hacerlo viajando, fué por haber recibido una carta de Liberia en que así lo decían.

Conste que al dar una noticia, nunca lo hacemos sin firmas responsables y no es de nuestro programa el mentir por cuenta propia, que si desgraciadamente lo hacemos sea por culpa de otro.

CASA

de habitación para familia reducida y en punto céntrico se desea alquilar. Dirigirse á esta redacción.

Zapatería Española

DE

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde ₡ 2 00. cajas mortuarias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por ₡ 25-00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR INGLES EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.